

# Crucigrama político

Por H. T. Lara



**Javier Lamarque**

Bien dicen que el mundo da muchas vueltas... ¿qué crees, estimado lector, lo que me pasó?... Te cuento que en mi regreso del viaje que realicé hace unos días, en el aeropuerto de la CDMX me encontré con el alcalde de Cajeme, **Javier Lamarque**, de quien en este espacio he señalado en un par de ocasiones, que de los pre candidatos por Morena al gobierno de Sonora, al único que no conocía era a él, pues ahora ya lo conocí, incluso le comenté que un servidor ha sido crítico en esta columna, ya que las referencie que tenía de su persona, no eran muchas.

Pues bien, ahora sí puedo comentar que ya conozco a **Javier Lamarque**, aunque fue una charla corta, pero fue sustanciosa e incluso le comenté sobre el comentario exclusivo de este espacio, donde señalamos que había estado el hermano del ex presidente **López Obrador** con él allá en Ciudad Obregón, lo cual me aceptó que sí hubo ese encuentro.

Sobre este tema, le comenté a mi tía de El Choyal, que en lo personal **Javier** me causó una muy buena impresión y además receptivo a mis comentarios sobre lo que en este espacio escribí semanas atrás, pues no me refutó lo que aquí escribí, sino todo lo contrario, acordamos

tener una charla larga y por qué no una comida donde podemos intercambiar opiniones políticas, económicas y lo que se sume.

Mi tía, que siempre anda de metiche, me dijo: "Yo no me quiero perder la plática con el alcalde de Cajeme, así que invítame sobrino a participar en ella..." Ya estás, le dije.

Espero que a inicios del próximo año, podamos acordar esta cita y la respectiva entrevista para *El Inversionista*.

**SE LES HIZO BOLAS** el engrudo en el *Congreso del Estado*, ya que esta semana se les complicó más de un tema.

El tema de las presas por rumbos de Ures, es lo que más dolores de cabeza generó a los diputados en los días recientes, en especial a mi buen amigo, **Omar del Valle**, quien, como presidente de la *Comisión del Agua en el Congreso*, tuvo que hacerle frente a un contingente de ciudadanos que el pasado martes llegaron a apostarse en el recinto legislativo para exigir explicaciones sobre la polémica construcción de la presa *Puerta del Sol*. Está bien que reclamen, más no a través de insultos.

Aquí cabe destacar el contexto donde se termina por realizar esta manifestación de exigencia, pues todo se remonta a que diversos grupos colectivos tanto de Hermosillo, como de Ures y la *región del Río Sonora*, se hicieron presentes en el *Congreso* para exigir que el tema de la presa se termine por aclarar de una vez por todas, ya que la población que se dice afectada está sintiendo un vacío de información nuevamente.

Los inconformes aseguran que desde hace algunas semanas se sigue dando la falta de transparencia ya que no siguieron con las reuniones públicas en ninguno de los puntos del *Río Sonora*, pero, aun así, se siguen dando pasos para construir las presas, incluso en el *Presupuesto Federal*, dicho por la misma presidenta **Claudia Sheinbaum**,

se "etiquetó" un monto de 7 mil 500 millones de pesos para la construcción en Sonora de no una, sino dos presas.

Para los pobladores esta postura del *Gobierno Federal*, contrasta con la del mismo gobierno estatal que ha venido informando que sólo se construirá una presa.

Este vacío de información o incertidumbre es lo precisamente obligó seguramente a los colectivos en contra de las presas a irse a manifestar y cuestionar severamente a los diputados que tuvieron que recibirlos y explicarles que nada está decidido o definido por el propio gobierno estatal. Incluso, hay que tener en cuenta que para que las presas se construyan, si o si, debe realizarse primeramente la encuesta a la población para saber si aceptan dichas obras hidráulicas.

Finalmente, a este tema le falta todavía mucho por definir, y sobre todo, por lograr los acuerdos o consensos entre la población que se siente afectada y el propio gobierno, para evitar que lo sucedido en otros casos, como el de la contaminación del *Río Sonora* por la minera de *Grupo México*, se quede en el olvido y con afectaciones a la población de esa región del



**Toño Astiazarán**